



## Grußwort

„Buche jetzt Dein Zukunftsticket“, so wirbt der Verband medizinischer Fachberufe für den diesjährigen "Azubitag". Dieser Aufforderung sind Sie, liebe Gäste, nachgekommen. Damit zeigen Sie schon in jungen Jahren, dass Ihnen Weiterbildung wichtig ist. Ich finde das sehr gut und möchte Sie ermuntern, dieses Engagement auch später beizubehalten!

Den Organisatorinnen und Organisatoren des "Azubitags" möchte ich für die Vorbereitung und Ausrichtung der Veranstaltung danken. Indem Sie Ihrem Berufsnachwuchs die Teilnahme an Fortbildungsseminaren eröffnen, schaffen Sie früh wichtige Voraussetzungen für qualifiziertes und vor allem auch motiviertes Personal. Überdies sensibilisiert der "Azubitag" junge Menschen für die Vorteile und Perspektiven, die ein „Lebenslanges Lernen“ eröffnen kann.

Auszubildende der Medizinischen, Zahnmedizinischen oder Tiermedizinischen Fachberufe haben sich für einen verantwortungsvollen und interessanten Beruf entschieden. Sie assistieren nicht nur während der Behandlung, sondern betreuen die Patientinnen und Patienten auch vor und nach der Therapie und organisieren alle notwendigen Praxisabläufe. Sie leisten so einen wichtigen Beitrag zur Versorgung und Betreuung, und oft sind sie auch erste Kontaktperson oder vermitteln zwischen Patientinnen und Patientin und Ärztin bzw. Arzt. Kurz: Sie können viel dazu beitragen, unser Gesundheitswesen ein Stück patientenfreundlicher und damit auch menschlicher zu machen.

Genau darauf kommt es an in Zeiten raschen medizinischen Fortschritts und gravierender demographischer Veränderungen mit immer mehr älteren und immer weniger jüngeren Menschen.

Durch frühzeitige und regelmäßige Fortbildungen steigern Sie, die Auszubildenden der medizinischen Fachberufe, die Qualität Ihrer Arbeit, gewinnen neue Erkenntnisse für Ihren Arbeitsalltag und verbessern damit auch Ihre Aufstiegsmöglichkeiten. So können Sie als fortgebildete Fachwirtin oder fortgebildeter Fachwirt nach einer neuen Verordnung des Innovationsministeriums Nordrhein-Westfalen ab dem Wintersemester 2010/2011 unter bestimmten Voraussetzungen alle Hoch- und Fachhochschulen in NRW besuchen. Ich möchte Sie ermuntern, diese Chance zu nutzen.

Für den "Azubitag" 2010 wünsche ich Ihnen viele spannende Eindrücke und einen regen Erfahrungsaustausch unter Kolleginnen und Kollegen. Für Ihre berufliche Zukunft wünsche ich Ihnen viel Freude und Erfolg.



Barbara Steffens

Ministerin für Gesundheit, Emanzipation, Pflege und Alter  
des Landes Nordrhein-Westfalen